
  

 

     

   

CONSIGLIO NAZIONALE GGG 

 

Riunione n. 2 del 12 Ottobre 2024 – Roma, Hotel Villa Maria Regina 

 

 

Il 12 Ottobre 2024 alle ore 16:00 si è riunito il Consiglio Nazionale GGG. 

Sono presenti: 

Federico Picchi – Fiduciario Nazionale e Pier Luigi Dei –  ex Fiduciario Nazionale, 

Davide Bandieramonte, Michele Mastropierro, Mattia Praloran, Angela Trivarelli e Daniela 

Vattuone, quali componenti della CTN 2021-24, 

Marcello Ciannamea, Andrea Segale e Giulio Tetto, quali componenti della CTN 2025-26. 

Presenti i Fiduciari Regionali: Abruzzo: Manuela Trivarelli – Basilicata: Rodolfo Leo - Bolzano: 

Mattia Praloran (Commissario) – Calabria: delegato del FR Giovanni Mole’ – Campania: Pia Cicoria 

– Emilia Romagna: Elisa Grandi – Friuli Venezia Giulia: Massimiliano Ursino – Lazio: delegato del FR 

Franco Pica – Liguria: delegato del FR Laura Faveto – Lombardia: Mauro Vincenzo Gerola – 

Marche: Giovanni Ferrari – Molise: Maria Teresa Forli – Piemonte: Giuseppe Buriasco – Puglia: 

Ilaria Malcangi – Sardegna: Antonella Cannas – Sicilia: Agata Fonte – Toscana: Franca Feducci – 

Trento: delegato del FR Barbara Revolti – Umbria: Mauro De Angelis - Veneto: delegato del FR 

Giuseppe Stival. 

Assente il FR della Valle d’Aosta Hermes Ghi Perotto. 

Sono inoltre presenti il Consigliere Federale referente per il GGG del passato quadriennio 

Gianfranco Lucchi ed in rappresentanza del Presidente Federale il Consigliere Federale Alberto 

Milardi.  
 

Viene discusso il seguente ordine del giorno: 

1. Comunicazioni del Fiduciario Nazionale 

2. Relazione di fine Quadriennio 2021-2024 

3. Completamento programmazione 2024 

4. Campionati Europei Roma 2024 

5. Corsi Nazionali di Specializzazione 2023-2024 

6. Corsi Regionali 2024 

7. Elenchi Nazionali 2024 

8. Verifica Quadriennale 2021-2024 

9. Rinnovo organi GGG quadriennio 2025-2028 

10.  Varie ed eventuali 

 

  Trattandosi della riunione di CN di fine quadriennio 2021-24, il Consiglio Nazionale viene aperto 

e gestito dal Fiduciario Nazionale Pier Luigi Dei, con un ringraziamento innanzitutto al nuovo FN 

Federico Picchi, a tutti i FFRR e CTN presenti, al Consigliere Federale Gianfranco Lucchi, 

referente per il GGG nei due anni passati, al Consigliere Federale Alberto Milardi. 

 

  Un pensiero, prima di iniziare la seduta, viene rivolto a due Giudici Nazionali che ci hanno di 

recente lasciati, entrambi di Verona, Paolo Corradini e Luciano Cestaro. 

 



 

 

  Come di consueto, anche quest’anno, prima dell’inizio dei lavori del Consiglio Nazionale, sono 

stati consegnati Premi e Benemerenze. 

  La cerimonia è iniziata con la consegna dei riconoscimenti ai colleghi che, per sopraggiunti limiti 

di età, concludono la loro permanenza negli Albi Operativi Nazionali, pur mantenendo la loro 

qualifica, e le Benemerenze di 3^ grado.  

  La cerimonia è proseguita con la consegna, da parte del Consigliere Federale Alberto Milardi, del 

Premio Gianni Orsini al Giudice Gioacchino Nocerino, alla presenza anche del familiari del collega 

scomparso. 

  La cerimonia di quest’anno è stata arricchita anche da uno speciale riconoscimento a tutti i 

Fiduciari Regionali ed ai componenti della CTN di questo quadriennio. 

 

Al termine delle premiazioni si apre l’ultimo Consiglio Nazionale del Quadriennio 2021-2024. 

  

1. Comunicazioni del FN 

  In apertura dei lavori del Consiglio Nazionale il Consigliere Alberto Milardi porta i saluti a tutti i 

presenti da parte del Presidente Stefano Mei.  

  Il FN spiega che questo Consiglio di chiusura quadriennio, normalmente fatto prima 

dell’Assemblea Elettiva Federale, quest’anno è stato posticipato ed autorizzato dal Presidente Mei 

già alcuni mesi fa, perché impossibilitati a trovare una data prima dell’Assemblea. Era però 

importante che si svolgesse, innanzitutto per i premi ed i riconoscimenti da consegnare, e perché 

doveroso un saluto a tutti i FFRR con i quali si è percorso questo cammino quadriennale. 

  Il primo Consiglio Federale, già svolto lo scorso 20 settembre, ha nominato il nuovo Fiduciario 

Nazionale, Federico Picchi, al quale viene rivolto un vivo augurio di buon lavoro; lo stesso 

presenta la nuova Commissione Tecnica, che lo supporterà nei prossimi anni. 

  Federico Picchi ringrazia Pier luigi Dei e tutta la CTN uscente per il lavoro svolto, e ringrazia i 
consiglieri Gianfranco Lucchi ed Alberto Milardi per la presenza. Tante volte è stata patita 

l’assenza della Federazione al fianco del GGG, ma siamo parte integrante della stessa e dobbiamo 

essere messi nelle condizioni di poter lavorare, anche se noi per primi dobbiamo dare il nostro 

apporto, dobbiamo essere un valore aggiunto, diventare sempre più capaci e competenti, e quindi 

avere il giusto riconoscimento da parte della Federazione. 

 

2. Relazione di fine quadriennio 2021-2024 

  Il FN informa che il Regolamento non prevede una relazione di fine quadriennio, ma solo la 

Relazione Annuale, che sarà presentata al nuovo Consiglio Nazionale che si svolgerà a Dicembre. 

E’ però doveroso dire che tutto quello preventivato e programmato per il 2024 è stato realizzato, 

e nelle prossime settimane saranno portati a termine i Corsi Nazionali di Specializzazione ed i 

Corsi Regionali 2024, oltre alla Verifica Quadriennale e lo stage UTO-GN. 

  Il quadriennio è iniziato con l’uscita dalla pandemia, con tutti i problemi a seguito dei protocolli 

da seguire, ma il Gruppo Giudici ha retto il colpo e sono state registrate pochissime uscite; inoltre 

la considerazione ed il rispetto verso il GGG sono aumentate, perché abbiamo dimostrato di 

essere competenti. 

  Vengono analizzati dal FN Pier Luigi Dei gli obiettivi che ci si era dati ad inizio quadriennio: 

con scelte a volte anche dolorose, possiamo dire che il primo obiettivo, individuare e formare i 

dirigenti GGG del futuro, è stato realizzato e lo dimostra anche il lungo elenco di Giudici Nazionali 

entrati nei Panels WA Bronze e Silver. 

  La tutela del ruolo e della figura ed autonomia del Giudice ha fatto un grande passo avanti: adesso 

abbiamo una maggiore considerazione, meritata grazie alla competenza dimostrata dai Giudici; il 

nostro ruolo è riconosciuto ed apprezzato, anche se a livello regionale c’è ancora molto da fare. 



 

 

  Un obiettivo perseguito da anni, e che non avremmo mai raggiunto da soli, è stato dotare tutti i 

Giudici di una divisa unica: obiettivo raggiunto grazie all’intervento del Presidente Federale e 

dell’Ufficio Marketing della Federazione e dell’impegno assunto da tutti i Presidenti Regionali. 

  Un obiettivo invece che purtroppo non siamo ancora riusciti a realizzare è quello relativo 

all’equiparazione e valorizzazione delle indennità e dei rimborsi ai Giudici sull’intero territorio nazionale: 

nell’ultimo Consiglio Federale è stata istituita una Commissione Travel Policy, e si spera si riesca a 

portare modifiche ed aggiornamenti sulle indennità, sulle tariffe destinate ai misuratori di percorso 

e su altri argomenti che necessitano di aggiornamenti ormai da anni. 

  Il senso di appartenenza alla Federazione è stato rinsaldato, siamo parte della Fidal e si lavora bene 

insieme. Ove siamo considerati, siamo presenti e attivi in ogni consesso cercando di portare il 

nostro contributo propositivo, ma purtroppo non in tutte le regioni è così. 

  Non sono stati fatti grandi progressi a livello di modernizzazione del GGG: le risorse umane ci 

sono e a livello GGG sono stati realizzati alcuni progetti come l’app per gestire i salti in estensione 

e l’app per il controllo delle scarpe, ma le nostre risorse devono essere inserite nei percorsi 

federali. 

  Per quanto riguarda la formazione e l’aggiornamento per la qualificazione dei Giudici, tutti i 

programmi sono stati realizzati, il livello dei Giudici è qualitativamente cresciuto, e la 

dimostrazione è il numero crescente di Giudici italiani entrati nei Panels WA. 

  Il futuro vuole sempre meno Giudici in campo, ma devono essere sempre più specializzati e 

professionali, e ciò deve comportare una maggiore valorizzazione ed un adeguato compenso della 

figura giudicante. 

  In conclusione tanto lavoro è stato fatto, ma tanto è ancora da fare; tutta la CTN ha lavorato per 

portare avanti questi obiettivi ed il FN Pier luigi ringrazia tutti ed augura al nuovo FN ed alla nuova 

CTN un buon lavoro ed un buon proseguimento. 

  I suoi 16 anni in CTN sono stati entusiasmanti, ora è tempo di ricambio, doveroso, un continuo 
stimolo per andare avanti. 

 

3. Completamento programmazione 2024 

  Viene analizzato il programma per l’anno 2024 per il completamento di tutte le attività 

programmate e deliberate da questo CN un anno fa: tutti i Corsi Regionali si concluderanno entro 

novembre; i Corsi di Specializzazione Nazionale si concluderanno a fine ottobre; sono state 

realizzate tre convention dei Fiduciari; grande entusiasmo si è avuto per quanto riguarda il 

progetto della Formazione Permanente, che in questi giorni si concluderà con il terzo ciclo di 

lezioni; sono stati realizzati vari Stage, la Giornata di Aggiornamento nelle varie regioni, corsi di 

Aggiornamento. A fine ottobre si concluderà la Verifica Quadriennale con una serie di 

appuntamenti on-line ed un test in presenza organizzato per concentramenti. Lo Stage per UTO e 

GN previsto a novembre completerà la realizzazione di tutta la programmazione 2024. 

  A proposito della Verifica viene chiesto se i Giudici Nazionali esenti dalla stessa possano seguire 

gli appuntamenti on-line: viene risposto che possono fare richiesta all’Ufficio Centrale e verrà loro 

inviato il link. 

 

4. Campionati Europei Roma 2024 

  Federico Picchi – nel suo ruolo di Direttore di Gara - relaziona sugli Europei Roma 2024: la 

manifestazione è andata molto bene, abbiamo dimostrato che possiamo gestire un evento di tale 

portata. Grazie alle scelte fatte si è creato un gruppo che ha ben lavorato e ha ricevuto buone 

osservazioni anche dalla EA e dai Giudici Internazionali presenti; con la Federazione ed il Comitato 

organizzatore si è lavorato molto bene; qualche problema con i biglietti, ma l’esperienza è stata 

molto positiva, un bagaglio che ci potrà servire per il futuro.  



 

 

  Il FN Dei sottolinea anche il senso di gruppo che si è creato e vissuto tutti insieme che, date le 

difficoltà oggettive, non era assolutamente scontato. In relazione invece a qualche lamentela per la 

mancata convocazione, ribadisce gli impegni presi proprio in CN: precedenza all’aspetto tecnico, ai 

ruoli specifici da ricoprire, al rispetto delle condizioni richiesteci dalla EA.   

 

5. Corsi Nazionali di Specializzazione 2023-2024 

  Per quanto riguarda i Corsi di Specializzazione Nazionali 2023-2024 il componente di CTN 

Daniela Vattuone riferisce che sono tutti in via di conclusione, mentre il nuovo Corso di 

Specializzazione per GMN, partito nel 2024, vedrà la sua conclusione a fine 2025. 

  Segue una panoramica su tutto quanto fatto a livello di formazione nel quadriennio 2021-2024. 

Per quanto riguarda il Corso Misuratori di Percorso su strada 2023-24 andrà assolutamente 

portato a termine nel più breve tempo possibile. 

  Ci è stato chiesto di ripetere anche nel 2025 l’esperienza del progetto PCTO Giudice Ausiliario 

riguardante le scuole: questa volta bisognerà fare maggiore attenzione al cronoprogramma, per 

evitare di avere le problematiche di tempi troppo stretti verificatesi quest’anno. 

  Inoltre è in programma, per il prossimo quadriennio, un nuovo Corso GN che avrà inizio nei 

primi mesi del 2025, con test di ammissione da fare entro fine Gennaio. 

  Il FN Dei coglie l’occasione dei Corsi per evidenziare la qualità della formazione fornita ai nostri 

Giudici che hanno consentito a molti di loro, ben 32!, di acquisire le qualifiche Gold-Silver-Bronze 

della WA, senza tralasciare i 14 Misuratori di Percorsi Internazionali, nonchè i Giudici della EMA e 

WPA.   

 

6. Corsi Regionali 2024 

  Per quanto riguarda i Corsi Regionali 2024, con la sessione di novembre verranno tutti conclusi; 

gli iscritti iniziali erano 249, sono stati ammessi agli esami finali 197 candidati. 
  Il FN Picchi informa che anche nel 2025 verranno indetti i Corsi Regionali. 

  Si ricorda che non è possibile seguire più corsi regionali contemporaneamente. 

 

7. Elenchi Nazionali 2024 

  Il componente di CTN Michele Mastropierro relaziona sui corsi regionali Self-Crono: molti si 

sono conclusi, ma alcuni sono ancora in essere e si spera vengano portati a termine nel più breve 

tempo possibile. 

  Il componente di CTN Daniela Vattuone riferisce sull’esito del corso per Giudici Antidoping: 

tutti i partecipanti sono stati ritenuti idonei e già inseriti nell’Elenco Nazionale 2024. 

  In merito al Corso Nazionale Misuratori di Percorsi su Strada, è stato ufficializzata l’idoneità di un 

primo elenco di 23 Giudici che hanno concluso il corso. Per tutti gli altri saranno attivate 

procedure adeguate per concludere il corso stesso entro la fine dell’anno.   

 

8.  Verifica quadriennale 2021-2024 

  Per quanto riguarda la conclusione delle attività relative alla Verifica Quadriennale: lunedì 21 

Ottobre incontro on-line per i GN, martedì 22 per i GMN, mercoledì 23 per gli UTO, giovedì 24 

per i GPN, venerdì 25 per gli NNS, sabato 26 la giornata dedicata al test finale per concentramenti 

interregionali. 

  A questa Verifica Quadriennale sono iscritti 80 GN – 52 UTO – 21 NNS – 28 GPN – 22 GMN.  

  Il FN Dei richiama l’attenzione dei Fiduciari Regionali in merito all’invio delle presenze dei Giudici 

Nazionali relative alle iniziative formative svoltesi nel quadriennio e per le quali non tutti hanno 

inviato i dati richiesti.        

 



 

 

 

9. Rinnovo organi GGG Quadriennio 2025-2028 

  Nel prossimo mese di Novembre in tutte le regioni ci saranno le Assemblee Elettive GGG per 

rinnovare le cariche per il Quadriennio 2025-2028. 

  Il FN Pier luigi Dei ricorda a tutti i FFRR il rispetto delle scadenze e delle norme previste dal 

Regolamento, nonché l’iter elettorale. L’Ufficio Centrale verificherà le procedure per vostro 

supporto, ma ogni responsabilità è in capo al Fiduciario Regionale (per le procedure iniziali) ed alla 

Commissione Elettorale Regionale, dal momento della sua istituzione. 

   Rilevanti problemi, in alcune realtà, sono stati creati dal requisito del possesso di diploma di 

Scuola Superiore di Secondo grado per accedere alle cariche: purtroppo è una norma imposta dal 

Coni già da qualche anno, in attuazione dei Decreti Legislativi 13/2013 e 15/2016 in coerenza con il 

quadro tracciato a livello europeo e nulla si può fare per modificarla. 

  Le suddette norme prevedono che anche i Giudici/Arbitri (definiti genericamente Ufficiali di 

Gara), insieme agli Allenatori, Preparatori atletici, Direttori tecnici e Dirigenti sportivi, siano 

assoggettati allo SNAQ (Sistema Nazionale delle Qualifiche degli Operatori Sportivi). 

  Il componente di CTN Mattia Praloran ricorda inoltre che tutti i nuovi Giudici Provinciali 

dovranno essere in possesso di diploma di Scuola Superiore, mentre per gli Ausiliari è sufficiente il 

diploma di Scuola Media. 

  Ad una specifica domanda, viene risposto che le candidature sono autocertificazioni e possono 

essere presentate anche su fogli qualsiasi, non necessariamente sui modelli presenti sul sito GGG. 

 

   10. Varie ed eventuali 

  Il FR della Sardegna chiede informazioni sul perché non si possa più accedere al sito Joma: 

verranno chiesti chiarimenti alla ditta. 

  Il FN Pier Luigi Dei comunica che ci sono alcune divise per i FFPP da ritirare, alcune divise per 
Giudici Antidoping, un omaggio ai FFRR non presenti agli Europei Roma 2024; disponibili anche 

copie del RTI 2024. 

  Anche se le forniture di colpi ai GGG regionali sono già state fatte per l’anno in corso, ci sono 

stati problemi con il fornitore per il reintegro, con tempi di consegna superiori all’anno, per cui si 

è deciso di annullare l’ordine e si stanno valutando altre soluzioni.  

 

  Al termine dei lavori il consigliere Gianfranco Lucchi ringrazia per la collaborazione in questi due 

anni trascorsi insieme e per il lavoro che i Giudici svolgono costantemente in campo e fuori. 

   Il FN Pier Luigi Dei, concludendo il suo mandato quadriennale, ringrazia tutti i presenti per 

l’attiva e proficua partecipazione di tutti i presenti, il buon lavoro svolto in piena sinergia in questo 

quadriennio ed augura buon lavoro e buona continuazione al servizio dei nostri Giudici e 

dell’Atletica Italiana. 

 

La riunione si chiude alle ore 19:00. 

 

 

Il Fiduciario Nazionale       Il verbalizzante 

   Pier Luigi Dei        Angela Trivarelli 

 

 

Verbale approvato on-line dal Consiglio Nazionale in data 13/11/2024 


